
Protokoll	KER	Vollversammlung	am	07.11.2023	
	

- Begrüßung	durch	die	Vorstandsvorsitzende	Nicole	Fröhlich	
- Vorstellung	des	Vorstandes	des	KER	durch	die	Vorstandsvorsitzende	

Nicole	Fröhlich	
- Danksagung	für	die	geleistete	Arbeit	und	Unterstützung	an	Frau	Diane	

König	(ehemalige	Vorstandsvorsitzende	KER	LL),	Herrn	Mario	Großkopf	
(LER-Gymnasien),	Herrn	Daniel	Loth	(Vorstandsmitglied	KER)	

- Vorstellung	Gast	Frau	Kuhnert	—	Berufskoordinatorin	im	Landkreis	
Leipzig	
	
Vortrag	Frau	Kuhnert:	
	

- Koordinatorin	für	Berufliche	Orientierung	im	Landkreis	Leipzig	
https://www.landkreisleipzig.de/koordinierungsstelle_berufliche_bildung-						
a-17567.html	

- für	alle	Schulformen	(Oberschulen,	Gymnasien	und	Förderschulen)	
zuständig	

- organisiert	unter	anderem	Bildungsmessen	im	Landkreis	Leipzig	
- Material	für	verschiedene	Veranstaltungen	lagen	aus,	bei	Bedarf	kann	

weiteres	Material	bei	Ihr	angefordert	werden	
- „Schau	Rein“	2023,	60	Unternehmen	machten	für	interessierte	Schüler	und	

Schülerinnen	ihre	Türen	auf,	Teilnehmende	konnten	erste	Einblicke	in	
Unternehmen	erhalten	

	
- „Schau	Rein“	2024	findet	vom	11.03.2024	bis	zum	16.03.2024	statt		

												https://www.schau-rein-sachsen.de	
• Fokus	wird	auf	Colditz,	Bad	Lausick	und	Gaithain	liegen	
	

- Bildungsmesse	findet	am	20.01.2024	in	Borna	statt	
	

• von	09.00	Uhr	bis	13.00	Uhr,	Dinter-Oberschule	Borna	
• offen	für	alle	Schulformen	
• Ca.	90	Unternehmen	werden	teilnehmen	
• es	wird	einen	Bustransfer	von	Pegau	und	Groitzsch	geben	
	

- Projekt	„Komm	auf	Tour“	wurde	vorgestellt	
	

• Projekt	findet	vom	23.10.2024	bis	zum	29.10.2024	statt	
• Schulen	wurden	bereits	angeschrieben	
• Schüler	der	7.	Klassen	haben	die	Möglichkeit	erste	Erfahrungen	der	

Lebensplanung	zu	sammeln	und	erste	Einblicke	in	die	
Berufsorientierung	zu	gewinnen	

	
- im	Landkreis	Leipzig	gibt	es	einen	Arbeitskreis	Schule	Wirtschaft	

https://www.schau-rein-sachsen.de/


• dieser	besteht	aus	Schulleitungen	und	Wirtschaftsvertretenden	
• es	werden	verschiedene	Projekte	vor	Ort	besprochen	und	es	soll	eine	

Kooperationsdatenbank	entstehen	
	
• Weitere	Informationen	finden	sie	hier:	

												https://schulewirtschaft-sachsen.de/regionale-arbeitskreise/	
	

- 	In	Wurzen	gibt	es	einen	Arbeitskreis	Fachkräfte	„Kawums“,	auch	hier	ist	
der	KER	LL	vertreten	
	

- Anmerkungen	zum	Thema	Berufsorientierung:	
	

• Berufsorientierung	schon	an	Grundschulen?	
• GTA-Angebot	(Feuerwehr)	

	
Tagesordnungspunkte	KER	LL	
	

1. Einladungen	zur	Vollversammlung	des	KER	LL	
	
• am	14.10.	2024	wurden	die	Einladung	ans	LaSuB	gesandt	
• am	18.10.2024	wurden	die	Einladungen	über	das	Schulportal	an	die	

Schulleitungen	gesendet,	diese	sollen	die	Einladungen	an	den	jeweiligen	
Elternvertretenden	der	Schule	weiterleiten	

• persönliche	Einladungen	wurden	über	einen	Mail	Verteiler	zusätzlich	
verschickt,	es	sind	aber	noch	nicht	alle	Schulen	des	Landkreises	erfasst	

• nicht	alle	Schulen	haben	ihre	Vertreter	nach	den	Wahlen	gemeldet	
• die	fehlenden	Schulen	werden	nochmals	angeschrieben	und	die	

Kontaktdaten	ergänzt	
• Einladungsfrist	beträgt	21	Tage	
• Einladungen	werden	in	Zukunft	per	Mailverteiler	und	LaSuB	versendet	

	
2. Vollversammlung	als	Hybridveranstaltung	
	
• die	Frage	zu	einer	Hybridveranstaltung	kam	in	einer	der	vergangenen	

Vollversammlungen	auf	
• wir	benötigen	hierzu	eine	Schule/einen	Ort	an	dem	dies	technisch	

möglich	ist	-	bislang	haben	wir	keinen	geeigneten	Ort	gefunden	
	

3. Ausbildung	zu	Elternmitwirkungsmoderatorinnen	
	
• Nicole	und	Isabel	haben	Ihr	erstes	Seminar	zur	

Elternmitwirkungsmoderatorin	(EMMI)	in	Meißen	absolviert	
• Elternmitwirkungsmorderatorinnen	und	-Moderatoren	gehen	an	

Schulen,	um	die	Elternvertreter	mit	Seminaren	zu	unterstützen	
• Grundlage	ist	die	EMVO,	die	Elternmitwirkungsverordnung	

https://schulewirtschaft-sachsen.de/regionale-arbeitskreise/


• oft	läuft	es	an	den	Schulen	nicht	nach	EMVO	
• alle	Elternvertreter	sollten	die	EMVO	mal	durcharbeiten	

	
Ø Ein	paar	wichtige	Fakten	zur	Elternvertretung/	EMVO:	

	
- sollte	die	Wahl	zu,	Elternsprecher	nicht	so	laufen,	wie	es	in	der	EMVO	

steht,	ist	diese	anfechtbar	
- man	kein	Elternratsvorsitzender/	-Vorsitzende	an	zwei	Schulen	sein	
- Wahlberechtigt	sind	nur	sorgeberechtigte	Eltern		
- vor	der	Wahl	sollten	Wahlhelfer	und	ein	Schriftführer	bestimmt	werden	
- gewählte	Elternvertreter	sind	bis	zur	nächsten	Wahl	gewählt	
- eine	Geschäftsordnung	ist	sinnvoll	

	
4. Landeselternrat	
	

• Kristin	Seipelt	ist	stellvertretende	Vorstandsvorsitzende	des	LER	
• der	LER	ist	im	Moment	durch	interne	Querelen	gebeutelt,	Elternarbeit	

ist	leider	kaum	möglich	
	

5. Bericht	Mario	Großkopf	-	Delegierter	im	Landeselternrat,	vertritt	Nicole	dort	
	
• LER	aktuell	nicht	handlungsfähig	durch	interne	Querelen	
• schreibt	Protokoll	über	die	nächste	Vollversammlung	und	stellt	es	uns	

zur	Verfügung	
• es	gibt	einen	neuen	Entwurf	der	EMVO,	auch	hier	informiert	er	uns	über	

neue	Entwicklungen	
	

6. Informationen	zu	PIT	-	Prävention	im	Team	
	

• die	Steuerungsgruppe	trifft	sich	am	07.12.2023,	in	Grimma	
• Vertreter	vom	Jugendamt,	Polizei,	Schulleiter	und	DRK	sind	anwesend	

und	es	wird	sich	stetig	über	Probleme	und	Anliegen	ausgetauscht	
• folgende	Themen	werden	besprochen:	Mobbing,	Drogen	und	Gewalt	an	

Schulen	
• Wo	wird	Hilfe	benötigt?	
• Nummer.gegen.Kummer:	116111	

https://www.nummergegenkummer.de/kinder-und-
jugendberatung/kinder-und-jugendtelefon/	

• Weitere	Infos	zu	PIT:	https://www.pit.sachsen.de/pit/pit-landkreis-
leipzig-4921.jsp	

	
7. Schülerbeförderung	
	
• anhaltende	Probleme	bei	der	Beförderung	der	Schüler	an	der	OS	

Otterwisch,	Abfahrtzeit	liegt	vor	dem	Ende	der	Schulstunde	

https://www.nummergegenkummer.de/kinder-und-jugendberatung/kinder-und-jugendtelefon/
https://www.nummergegenkummer.de/kinder-und-jugendberatung/kinder-und-jugendtelefon/
https://www.pit.sachsen.de/pit/pit-landkreis-leipzig-4921.jsp
https://www.pit.sachsen.de/pit/pit-landkreis-leipzig-4921.jsp


• an	den	Schulen	GS	Regis-Breitingen	und	OS	Naunhof	gibt	es	ebenfalls	
Probleme,	die	Elternvertreter	der	Schulen	sollen	Ihre	Anliegen	
nochmals	an	Nicole	senden	

	
8. offene	Fragerunde:	
	
• Was	ist	zu	tun	bei	einer	Bombendrohung?	

	
- ist	von	jeder	Schule	individuell	anhängig,	kann	und	darf	nicht	mit													

Schülern	trainiert	werden		
- hierzu	war	ein	Telefonat	am	14.11.2023	mit	Herrn	Heinbold	geplant,	

Protokoll	folgt	
	

• Schülerlotzen:	die	Handhabung	der	Schülerlotzen	obliegt	jeder	Schule	
individuell		

	
• Fragen	und	Anmerkungen	zu	GTA	-	hier	ist	der	KER	nicht	zuständig	

	
9. Rechtschaffen	Bericht	KER	LL	
	
• einzelne	Anschnitte	wurden	von	Nicole	vorgelesen	
• 2	Exemplare	lagen	zur	Einsicht	aus	

	
10. 	Wahl	des	neuen	Vorstandes	und	weiterer	Mitglieder		
	
• als	Vorstandsvorsitzende	wurde	Nicole	Fröhlich	gewählt	
• als	Stellvertretende	Vorstandsvorsitzende	wurde	Isabel	Kupfer	gewählt	
• als	Schriftführerin	wurde	Anke	Despang	gewählt	
• als	Delegierte	in	den	LER	für	die	Grundschulen	wurde	Julia	Rödl	

gewählt	
	
	
		


